

HOY
Viernes moda selecta
 Extraordinaria a precios de ordinaria
 SENSACIONAL ESTRENO
En el país de la muerte
 Nordisk, 1.200 metros, Immosa
PALACIO DEL CINE

nor Santes y que, según el mismo, había producido en la corporación tan excelente efecto, que se inundaron de cartas de adhesión y para llevar a la práctica, cuanto antes, la tan anhelada construcción de los cables, cables que nos unirán directamente, sin intervención de extraños, con Europa por Génova (y por lo tanto con Suiza, Alemania y Austria, sin censura) y con nuestros hermanos de América, con los cuales, en las actuales circunstancias, mejoraremos notablemente nuestras relaciones comerciales, ya que con alemanes y franceses son casi nulas y se resienten grandemente con los ingleses.

Este proyecto, después de casi un año de lanzado a la publicidad, después de haber tenido una tan buena acogida sin obstáculo alguno, no se hace. ¿Por qué?

Es razón que ni su propio autor nos contesta y sólo nos dice que espera que la situación creada a nuestra Patria por la guerra haga que alguien de los que nos dirigen acepte el generoso ofrecimiento que unos modestos y laboriosos empleados del Estado hacen a la Patria, mermando su reducido sueldo para dotar a España de excelentes y remunerativas comunicaciones telegráficas.

La Prensa en estos momentos y el comercio serían los primeros en tocar estas ventajas y la Prensa sabe que al frente del cuerpo de Telégrafos se halla un hombre como el Sr. Ortuño, de quien se pueden esperar grandes cosas, pues lleva dados muy buenos ejemplos.

Vayan, pues, estas líneas dirigidas a él, y España entera le quedará agradecida si convierte en realidad lo que hasta ahora sólo fue hermoso proyecto.

La vida en Alemania

Hemos celebrado una interesante entrevista con un joven valenciano, perteneciente a distinguida familia, y que ha regresado a nuestra ciudad después de larga ausencia.

Nos dijo que al estallar la guerra europea se encontraba en Crefeld, importante ciudad alemana próxima Colonia.

Al conocerse la noticia del doble asesinato de Sarajevo, comenzó a circular el rumor de que Austria, apoyada por sus aliados, Alemania e Italia, declararían la guerra a Serbia.

Poco tiempo había transcurrido, cuando empezaron a ser movilizadas importantes contingentes, perfectamente equipados y esperando la orden de ser trasladados al teatro de la guerra.

La movilización se hizo perfectamente, acudiendo todos los alemanes sujetos al servicio de las armas, sin que se notara desfallecimiento alguno, sino todo lo contrario, gran entusiasmo y vivas demostraciones de amor a la Patria alemana.

Conoció la declaración de guerra de Alemania a Francia, Inglaterra y Rusia, el entusiasmo germano se desbordó. Todos unidos por el más sagrado de los amores, se aprestaron a la lucha más gigantesca que han presenciado los siglos.

Ni la superioridad numérica de las fuerzas aliadas, ni el poder naval de Inglaterra infundieron temor en el bravo ejército alemán, que deseaba ocasión propicia para medir sus armas con un ejército formidable.

Firmemente persuadidos de que Bélgica no había de oponer resistencia al paso de sus tropas, salieron viva contradicción al enterarse de la declaración de guerra de esta frontera nación.

Los primeros triunfos alcanzados por las fuerzas germanas, sobre todo la toma de Lieja, produjeron enorme alegría en todo el imperio. El entusiasmo se desbordó; las gentes, rebosantes de júbilo, se lanzaron a la calle entonando el himno nacional y en todos los balcones ondeaban las banderas alemanas.

La rendición de Namur y otras poblaciones belgas ha servido para confirmar al pueblo alemán en sus esperanzas del completo triunfo.

Desde el comienzo de la guerra, y contra lo que ha propalado la prensa francófila, el servicio de comunicaciones no se ha interrumpido. Los trenes parten de las estaciones a las horas de itinerario y llegan a los puntos de destino en las mismas condiciones que antes.

Los viveres tampoco han escaseado, ni lo que es más notable, no han sufrido

aumento de precio, existiendo en toda Alemania la convicción firmísima de que no han de faltar vituallas mientras dure la guerra.

Por otro lado, las cosechas han sido excelentes, sobre todo las de cereales.

Las poblaciones ofrecen el aspecto normal. La gente discurre por las calles como si nada ocurriera. Los bars y cafés están siempre repletos, comentando como es natural los parroquianos los incidentes de la guerra.

Los teatros y cines funcionan como antes y las fábricas continúan convirtiendo en objetos útiles las primeras materias.

Todo respira bienestar. A no ser por las voces de los vendedores de periódicos que constantemente atruenan el espacio pregonando las últimas victorias y vendiendo varias ediciones diarias de un mismo relativo, nadie diría que estamos en plena lucha ni que muchos miles de hombres pelean por el engrandecimiento del suelo germano.

Dijimos también nuestro buen amigo que la religiosidad en Alemania reviste caracteres de gran sinceridad. El culto católico es público y son muchísimos los alemanes que profesan nuestra sacrosanta Religión.

El servicio que se presta en hospitales y postes sanitarias es excelente. A su regreso a España tuvo ocasión de notar que en todas las estaciones del tránsito habían retenes de La Cruz Roja, que prestaban a los heridos que llegaban en distintos trenes, solícitos y paternalistas cuidados, ofreciendo tanto a los compatriotas como a los prisioneros, las mismas caritativas atenciones.

Nos dijo, en fin, que Alemania entra con ella en el completo triunfo de sus armas.

La queja de los católicos franceses

Las quejas de los católicos franceses por la actitud de la mayor parte de las derechas no pueden dejar de impresionarnos. Noble y cristiano es dirigir nuestras simpatías hacia los que están amenazados por la desgracia y acompañar con nuestro respeto las generosas inquietudes patrióticas de nuestros hermanos.

No podemos tampoco desconocer ni despreciar el poderoso movimiento de ideas y de aspiraciones que constituyen la reacción católica y nacionalista de Francia. Pero hay un hecho que nadie puede negar. Francia lleva ante Europa etiqueta jacobina, y con esa etiqueta circula todavía el rico contenido de la nación de San Luis. Muy difícil es hacer el balance del bien y del mal que en ella se encierra; pero hay que reconocer que el escándalo del mal ha llegado más lejos de la edificación del bien. La reacción sólo la conocen los intelectuales; la obra sectaria la conocen todos. Y si Dios ha determinado que la desgracia de Francia sea una lección saludable para el mundo, alabemos su misericordia y esperemos que esa prueba será gloriosa redención para el pueblo cristianísimo.

Si esa desgracia viniera, no sería Francia la derrotada. El hacha germana, con su podá sangrienta, haría correr muchas lágrimas inocentes, que debemos venerar como rocio purificador; pero es de creer que depuraría y vigorizaría el espíritu francés.

Francia no tiene que defender, como Inglaterra, la supremacía del poder mundial. El cetro de la fuerza no lo puede perder, porque no lo tiene: el cetro de las gracias delicadas del espíritu, nadie se lo arrebatará. Las claridades de su inteligencia subyugarán las mismas nebulosidades del espíritu germano, y una luz más pura saldrá del fondo de sus dolores.

Alemania no matará el espíritu francés; en cambio, el jacobinismo llevaba camino de ahogarlo en el lodazal. Hace tiempo decía un político de la nación vecina que era peligroso ofender en Francia el sentimiento de la justicia. Sin embargo, la justicia fué escarnecida con el despojo y la proscripción de los Religiosos, con el régimen de las fichas, con tantas otras manifestaciones odiosas y bajas del sectarismo. Después de eso pudo decirse que ya no era peligroso en Francia ofender el sentimiento de la justicia. Y esta mutilación moral, esta depresión de la magnanimidad francesa y de los sentimientos que fueron su gloria, ¿no era peor que una derrota?

Pensando *l'Univers* en la escasa energía de la protesta nacional contra el sectarismo, se fijaba un día en un balance económico que recientemente se había publicado. Los negocios no iban mal, y la prosperidad adornaba y suavizaba la indignación. ¿Podría nadie extrañar que si la prosperidad malaba la grandeza moral de Francia, le envíe Dios una hora grave y santa para acercarla al tabernáculo y regenerarla?

Las virtudes de Francia, quizá por ser más delicadas que las de otros pueblos, degeneran más fácilmente y necesitan mayores cuidados para su conservación. Sobre la flor de las fragancias exquisitas se había posado ahora la gusanera sectaria, y la flor moría. Tal vez la sacudida que ahora sufre, y lo menos dolorosa posible, la libertad del paraíso. No será la hora de la muerte, sino la del renacimiento, que hará expansionarse, rejuvenecidas, sus energías profundas.

Algo perecerá en la prueba; pero no será verdaderamente francés.

SALVADOR MINGUIJON.

Valencia ante el conflicto

En el Gobierno civil se recaudaron ayer las siguientes cantidades con destino a la suscripción en favor de los repatriados:

Del Ayuntamiento y vecinos de Cortes de Pallás, 50 pesetas, y de la Junta de Damas del mismo pueblo, 23,25.

Movimiento trigos y harinas
 El señor gobernador nos facilitó anoche la siguiente nota acerca de las existencias de trigos y harinas en esta plaza:

Entradas: Por la línea de Liria, harina, 39.244 kilos; Norte, trigo, 72.340.

Salidas: Para diferentes pueblos de la provincia, trigo, 39.950 kilos, y harina, 166.592.

España ante el conflicto

Por telégrafo y teléfono de nuestros corresponsales

Periódico denunciado
 Barcelona.—Por injurias al kaiser ha sido denunciado *El Progreso*, de Lerroux,

Oradores denunciados

Barcelona.—Han sido denunciados los oradores que tomaron parte en el mitin obrero último.

No se va a la huelga
 Barcelona.—Los agitadores que trabajan para la huelga general no encuentran ambiente.

En busca de ganado
 Barcelona.—Dícese que varios comisionados ingleses recorren la comarca, adquiriendo ganado cabrio.

Venta de cargamento
 La Coruña.—El capitán del vapor alemán "Belgramo", relucido en este puerto desde el comienzo de la guerra, ha comenzado a vender el cargamento del buque, previa autorización, para atender a la subsistencia de los tripulantes.

Favoreciendo a las industrias
 Jaca.—La Sociedad Mutua Elctra Jaquesa, deseando favorecer a las industrias locales, para conjurar la crisis económica, ha acordado ceder por tres años, gratuitamente, 30 caballos de fuerza a la industria nueva que se establezca en Jaca, prefiriendo aquella que más obreros emplee.

La revolución en Portugal

Movimiento monárquico.—Militares y paisanos.—Paiva Couceiro.—Sin comunicaciones.—Oficiales y soldados desertores.

Badajoz.—El movimiento revolucionario de Portugal es francamente monárquico.

La mayor parte del Ejército y de la Marina están comprometidos en el movimiento, así como una gran aljanje del elemento civil le presta su ayuda, impulsados por el temor de que Portugal intervenga en la guerra europea.

El antiguo caudillo Paiva Couceiro, Coutinho y otros caracterizados monárquicos dirigen el movimiento.

Se llega hasta a decir que en Lisboa se está luchando en las calles.

A Badajoz han llegado bastantes portugueses, huyendo de la revolución.

Algunos estaban comprometidos. El consul portugués ha pedido al gobernador que los ponga a su disposición, pero éste no se ha prestado a complacerle.

Las comunicaciones en algunas regiones están interrumpidas.

El movimiento, según se cree, estaba preparado desde hace tiempo, habiéndose aprovechado los actuales momentos, que los monárquicos han hecho valer, para lanzar al pueblo en contra de la anunciada intervención en la guerra y del Gobierno.

Ahora se sabe que desde hace días se han registrado numerosas deserciones de jefes, oficiales y soldados.

En algunos cuarteles los soldados se apoderaron del armamento.

En Mafra, Abeitro, Alberca, Santharem y otros puntos, continúan los sucesos.

Las tropas del Gobierno han llegado a usar la artillería en contra de los revolucionarios monárquicos.

Se cree que la lucha se irá extendiendo y se hará general en todo el país.

Más detalles

Vigo.—Se reciben nuevas noticias de la revolución en Portugal.

En Mafra, anteaer de madrugada se sublevó un grupo de paisanos, adhiriéndose al movimiento varios sargentos de la Escuela Práctica.

Estos penetraron en la Escuela, sobornando a los porteros, apoderándose de 200 fusiles y de 200.000 cartuchos.

Combate con los revolucionarios

Vigo.—Los sublevados marcharon a Torrenegra, donde un grupo de paisanos y soldados adictos los combatieron.

La lucha fué encarnizada.

Los rebeldes se habían atrinchado en San Pedro de Cadeira.

Los adictos tuvieron que regresar a Mafra, agotadas las municiones.

Tuvieron dos cabos muertos y varios soldados heridos.

Los rebeldes, que huyeron, internándose en las montañas, tuvieron bastantes bajas.

Los insurrectos portugueses

Lisboa.—Según manifestaciones oficiales, los insurrectos portugueses son cinco sargentos, seis soldados y 200 paisanos que se encuentran en la montaña perseguidos por las fuerzas del Gobierno.

Estas han apresado ya a algunos cabezas.

El conocido monárquico Homem Christó, director del periódico *La Restauración*, ha sido detenido e incomunicado.

Sin noticias

Badajoz.—Estamos sin noticias de Lisboa.

No ha llegado la correspondencia a causa de estar cortada la vía.

Sólo han llegado los trenes de Entrenamiento.

Han llegado en el 14 portugueses. Se han puesto a disposición del consúl.

Lo que dice la Prensa

El Correo Español
 Comenta con singular ingenio la fórmula acerca de la neutralidad armada, propuesta por romanistas y reformistas.

Burlase de dicha fórmula, demostrando que es una palabra vacía y que la movilización es completamente absurda en las circunstancias en que se halla España.

El Debate

Ha sido denunciado.

El Juzgado ha recogido la tirada.

Comenta la nota del partido reformista, en la que se declara partidario de los aliados.

Dice que el sentido común impone a los partidos y a los hombres políticos, en las circunstancias actuales, imparcialidad y reserva para no malquistarse con nadie, ya que bienquistarnos con algunos es imposible.

El Liberal

Dice:

"Pocas noticias se reciben de la guerra. Lo único que se puede asegurar es que el duelo entre Alemania e Inglaterra lleva trazas de adquirir proporciones gigantes."

El País

Entiende que la ocupación de las islas Carolinas y Marianas por los nipones puede, en el porvenir, ser un peligro para la independencia de Filipinas y motivo de guerra entre el Japón y los Estados Unidos.

El Imparcial

Inserta unas declaraciones del diputado catalán D. José Zulueta, exponiendo algunos medios para resolver el actual problema económico.

"Los principales—dice el Sr. Zulueta—serían:

Que el Banco de España prestase ayuda eficaz a los Bancos solventes, para que no se retirara la confianza a éstos.

Que el Banco de España amplie el crédito a los comerciantes, compradores de productos agrícolas.

Auxiliar eficazmente a las Cooperativas y Sindicatos y creación de un Banco nacional agrario.

Si sabemos aprovechar las circunstancias, la guerra puede sernos favorable.

La situación de Cataluña sólo se resuelve con trabajo, y éste con dinero."

La Correspondencia de España

Dice que los aliados se aproximan a Lille por el Oeste, realizando una maniobra envolvente.

En ella les ha sorprendido un furibundo ataque alemán, supremo esfuerzo cuyo éxito o fracaso decidirá el resultado de esta lucha gigantesca.

El Siglo Futuro

Da la voz de alerta contra las maquinaciones que puedan ir encaminadas a sacarnos de la neutralidad en que España quiere permanecer.

Hace constar que en unión de los españoles que piensan, en este punto, como *El Siglo*, está dispuesto a recurrir a todos los medios para evitar que se haga a España participar de la guerra.

El Universo

Se lamenta de que cuestión tan delicada y vidiosa como la actitud que nuestra patria debe guardar ante la conflagración europea, se maneje por ciertos políticos con propósitos que parecerían inexplicables en otra parte donde no se hiciera política de todo.

Noticias de origen alemán

Crucero inglés a pique
 Rotterdam.—Un crucero inglés fué echado a pique por un submarino alemán.

350 hombres de su tripulación perecieron.

Portugueses a campaña
 Rotterdam.—El día 12 de Octubre salieron tropas portuguesas, compuestas de un batallón, un escuadrón, una batería de artillería de montaña, un batallón de ametralladoras y personal sanitario; cada uno de dichos cuerpos consta de unos 1.600 hombres.

Nota oficial
 Rotterdam.—El cuartel general comunica lo siguiente:

"Los ataques de los franceses al Oeste y Noroeste de Lille, fueron rechazados por nuestras tropas con pérdidas muy grandes para los franceses."

La situación en el campo de batalla del Este no ha cambiado."

Torpederos alemanes a pique
 Amsterdam.—El día 17 de Octubre, por la tarde, los torpederos alemanes "S. 115", "S. 117", "S. 118" y "S. 119" entraron en un combate, cerca de la costa holandesa, con el crucero inglés "Undant" y cuatro cazatorpederos.

Según las noticias inglesas, los torpederos alemanes fueron echados a pique y 31 hombres de su tripulación fueron llevados a Inglaterra.

La Prensa contra Churchill
 Londres.—El periódico *The Times* publica un artículo en el que dirige violentos ataques al ministro lord Churchill.

Otros diarios secundan también esta campaña.

Colonias francesas bombardeada
 Constantinopla.—Se reciben noticias de que un crucero alemán ha bombardeado la colonia francesa de Tíjubi, a la entrada del mar Rojo, y además el ferrocarril en construcción desde la costa a Abdiss-Ababa.

Noticias de origen francés

Los reclutas de 1916
 Burdeos.—El ministro de la Guerra ha dispuesto que los mozos que han de ser llamados a filas en 1916, comiencen ya a entrenarse por medio de ejercicios físicos, gimnasia, construcción de trincheras, etc.

Si la guerra continúa, estos mozos serán llamados el próximo año.

Optimismo franceses
 Burdeos.—En los círculos oficiales hay grandes esperanzas en el éxito final de la campaña.

Estrecho cerrado
 Londres.—Turquía ha cerrado el paso de Smirna para los buques de guerra.

Nota oficiosa
 Burdeos.—Como complemento de los informes oficiales de la campaña se ha facilitado la siguiente nota de carácter oficial:

"La batalla que se está librando en el Norte de Francia y Noroeste de Bélgica se encuentra ahora en su período algido.

Los alemanes, en el ala derecha realizaron gigantescos esfuerzos para romper la línea de los aliados, sin obtener ningún resultado positivo.

Grandes masas enemigas trataron de asaltar a los ingleses y a los belgas, encontrando gran resistencia.

Los ingleses se batieron con admirable sangre fría, no perdieron ni un palmo de terreno y el enemigo no pudo cortar la línea aliada.

También los belgas rechazaron el ataque de los alemanes.

Mientras esto ocurría en la extrema izquierda, el ejército que manda el kronprinz intentaba un ataque desesperado en el centro, en las proximidades de Varennes.

El enemigo fué rechazado.

Los franceses han obtenido nuevos progresos en Saint Mihel.

Son dueños de toda la parte de Than, en Molhouse, y por lo tanto dominan la situación."

Turquía no se decide, pero se prepara
 Roma.—Turquía no se decide a comenzar la guerra porque Grecia moviliza y teme que Bulgaria quiera apoderarse de Andrinópolis.

De Roma dicen que han llegado a Constantinopla 800 marinos austríacos.

Ministros que viajan
 Roma.—Ha llegado a Burdeos el jefe de los socialistas belgas Vandervelde,

Para el Ropero de Santa Victoria

En el Comercio de San Ricardo de VICENTE FUSTER
 Plaza de las Verbas, número 7, junto a las Platerías
 Podrán adquirir antes de las 3 pesetas, desde 3 pesetas en adelante.—En atención al hogar que me disponen las señoras visitando esta casa, he procurado reunir un extenso y variado surtido de generos, propios para el fin que se desea.

quien hace grandes elogios del valor y seriedad del rey Alberto.

Ha llegado a París Mr. Briand, después de celebrar larguísima entrevista con el general Joffre.

A incorporarse
 San Petersburgo.—Con objeto de incorporarse a filas, ha llegado el príncipe Arsenio Karageorgevitch.

Función benéfica
 Atenas.—En el teatro Municipal de Atenas se ha celebrado una función, cuyos beneficios han sido destinados a los heridos franceses.

Escuela de aviación
 Pau.—El aeródromo, en el que habían encerrados algunos prisioneros alemanes, ha sido evacuado para utilizarlo como escuela de pilotos.

Llegada de fugitivos
 La Rochela.—En el puerto de La Pallice han desembarcado 850 fugitivos belgas, procedentes de El Havre.

Buque a pique
 Londres.—Un vapor llamado "Glitra" ha ido a pique en las costas de Noruega.

Generales heridos
 Cetinje.—Han sido heridos en los últimos combates que se han librado en los alrededores de Sarajevo, cuatro generales montenegrinos.

Motines en Florencia
 Roma.—Por si debe Italia salir o no de la neutralidad, han ocurrido graves disturbios en Florencia, entre los partidarios de una y otra parte.

Tropas felicitadas
 Londres.—Las tropas inglesas que operan en Tsing-Tao, han sido felicitadas por el emperador del Japón.

Socorros a los belgas
 Burdeos.—El Gobierno francés ha acordado equiparar los belgas a los franceses, en cuanto hace referencia a los socorros que han de recibir las familias de los soldados en campaña.

La escuadra inglesa en funciones
 Londres.—Telegramas recibidos de Douvres dicen que la escuadra inglesa bombardea tenazmente las posiciones alemanas de la costa belga.

Mensaje
 Londres.—El ministro de Marina inglés ha dirigido a su colega del Japón un Mensaje felicitándole y expresando su admiración por la energía con que la escuadra japonesa hace la causa de los aliados.

Buque apresado
 París.—Dicen de Marsella que ha llegado a aquel puerto un buque alemán tripulado por marinos ingleses, que lo apresaron en el Océano Índico.

Expulsión de alemanes
 París.—El periódico *Le Petit Parisien* dice que el comandante militar de Douvres ha ordenado a todos los alemanes residentes en dicha población, que abandonen la ciudad en un plazo de 48 horas.

Parte oficial ruso
 San Petersburgo.—El parte oficial ruso del día 21 dice lo siguiente:

"En la Galitzia no se ha operado ningún cambio esencial, manteniendo el ejército ruso el contacto con el enemigo, en un frente de más de 500 verstas, hasta los primeros contrafuertes de los Carpatos.

Después de relatar el movimiento de las tropas en la orilla izquierda del Vistula, dice que el día 13 los rusos tomaron la ofensiva en la región de Varsovia y Krastnik, con el objeto de desalojar la izquierda del Vistula de enemigos, los cuales, a pesar de la resistencia que opusieron, se les obligó a dispersarse y abandonar las posiciones fortificadas.

Los rusos siguen desplegándose en un extenso frente."

Desmintiendo informaciones alemanas
 Burdeos.—El Gobierno belga ha desmentido oficialmente la noticia publicada por la *Gaceta de la Alemania del Norte* sobre el supuesto hallazgo hecho en Bruselas de documentos que demuestran la complicidad de Bélgica en contra de Alemania, secundando la actitud de Francia, Inglaterra y Rusia, justificativa de la violación de su neutralidad.

En pro de Alemania
 Burdeos.—Un periódico de Copenhague ha publicado el relato del viaje realizado por los campos de batalla, para el cual dió facilidades el Estado Mayor alemán.

En él se hacen grandes elogios de la perfecta organización y del esfuerzo realizado por el ejército germano.

Luego disculpa muchos actos de los que se censuran por sus enemigos.

Ag

Santa Victoria

de VICENTE FUSTER
to a las Platerías
esta en adelante.—En atención al deseo
reser un extenso y variado surtido de

central hemos progresado, espe-
al en Argona, en el Woevre
al, más allá del bosque de Mon-

han numerosos vagones con
de guerra que Alemania enviaba

campaña en invierno
—Dica algunos periódicos de
apándose de la campaña en in-
aquella no se interrumpiría,
palmente en Rusia, pues es
prepar con los hielos, porque
caminos son más resistentes y
puede llevarse el material pe-

que falleció en Alboraya el 22 Febrero de 1913

que falleció en Alboraya el 22 Febrero de 1913

que falleció en Alboraya el 22 Febrero de 1913

que falleció en Alboraya el 22 Febrero de 1913

que falleció en Alboraya el 22 Febrero de 1913

que falleció en Alboraya el 22 Febrero de 1913

que falleció en Alboraya el 22 Febrero de 1913

que falleció en Alboraya el 22 Febrero de 1913

que falleció en Alboraya el 22 Febrero de 1913

que falleció en Alboraya el 22 Febrero de 1913

que falleció en Alboraya el 22 Febrero de 1913

que falleció en Alboraya el 22 Febrero de 1913

que falleció en Alboraya el 22 Febrero de 1913

que falleció en Alboraya el 22 Febrero de 1913

que falleció en Alboraya el 22 Febrero de 1913

que falleció en Alboraya el 22 Febrero de 1913

que falleció en Alboraya el 22 Febrero de 1913

que falleció en Alboraya el 22 Febrero de 1913

que falleció en Alboraya el 22 Febrero de 1913

D. O. M.

Las Misas que se celebrarán hoy 23, en la parroquial Iglesia de San Martín de esta ciudad, serán en sufragio del primer año del fallecimiento de

Doña Vicenta Ruiz Lluch

que falleció en Alboraya el 22 Febrero de 1913

R. I. P.

Sus allegados ruegan a sus parientes y amigos se sirvan asistir a alguno de dichos actos, por lo que quedarán agradecidos.

Castellón

Castellón, 22.

Por los pobres
Por iniciativa del señor gobernador civil, D. Angel Pérez Magi, se están organizando algunos actos con el fin de recaudar fondos con que obsequiar con un extraordinario, en las próximas Pascuas de Navidad, a los pobres que asisten al comedor de la Asociación Castellonense de Caridad.

Probablemente se celebrarán dos funciones: una en el teatro Principal y otra en el cine de la Paz.

El respetable general gobernador militar de la plaza, Sr. Pacheco, ha ofrecido el valioso concurso del elemento militar.

Sombreados con obrador y tienda.—Sindicado: D. Juan Bautista Puchol.

Ebanistas con taller sin tienda.—Sindicados: Sres. Sanchiz e Ibars y Sres. Castellano y Bellos. Clasificadores: D. Tomás Solves, D. José Espluga Mir y D. José Martínez.

Tintoreros quitamanchas.—Sindicados: D. Francisco López Montes y D. José María Soto. Clasificadores: D. Jaime Ricard, D. Francisco Paredes y D. José Couchoud.

Barberos y Peluqueros en salón.—Sindicados: Renunciaron.

Albateros jalmeros.—Sindicados: D. Bernardo Lalarga y D. José Tello. Clasificadores: D. Angel Bagueña, D. Pedro Catalán y D. Mariano Moret.

Alpargateros con menos de cuatro operarios.—Sindicados: D. José Benedito y don Ignacio Montón. Clasificadores: D. José María Martínez, D. Pedro Estremera, don Isidoro Ninerola, D. Mariano Guillem, don Robustiano Rubio y D. Matías Martínez.

Subasta
El Boletín Oficial de ayer publica los anuncios de subasta en los artículos de suministro para el consumo de los albergados de la Casa provincial de Beneficencia y Hospital provincial para el próximo año 1914.

Dichas subastas se celebrarán el día 21 del próximo Noviembre en el salón de sesiones de la Diputación provincial.

La Central Eléctrica
Se dice que el Ayuntamiento tiene el propósito de verificar las pruebas de la maquinaria de la Central Eléctrica el próximo lunes, a cuyo fin se ha telegrafiado al representante de la casa Montañana para que dicho día se encuentre aquí en unión del mecánico de la casa.

Coronando la obra
En la sesión que anoche celebró nuestra Diputación se dió el golpe final a la cuestión de la creación de la Escuela Normal de Maestros.

En ella el director del bloque liberal, el Sr. Sureda, según dice, de la Diputación, en un discurso digno de haber sido pronunciado, según uno de sus admiradores, en el Parlamento dijo que es imposible la creación de dicha escuela, dado el estado económico de la misma, que esta no hace falta alguna, ya que ningún proyecto se saca de su creación, y que los autores del movimiento pidendiola son dos periodistas: uno que pierde 1.000 pesetas, que caso de crearse, tenía asignadas como profesor, y otro que le convenía hacer respetar así para conservar cierto sueldo que en la Diputación tiene asignado, no sabemos para qué.

Y así paz y allá gloria.

Y el señor Martín, que tanta campaña de combregar hizo sobre la posibilidad, tocante a monetario, de la creación de la misma, sin demostrarlo.

Y el público que, según algunos liberales, asistió con pitos en el balcón para silbarlo, convencido, según los mismos, hasta el extremo de aplaudirle entusiasmado.

Y ahora el que quiera estudiar que vaya a otras capitales donde haya escuela, que sin la de ésta también se pasará, como dicen que dijo anoche el señor Aizart.

El Siglo Industrial

GRAN BAZAR DE CALZADO

Más barato que todos

Grandioso surtido de calzado de abrigo suizo, propio para los reumatismos, y la clase marca de la casa llamado "Lo Invenible" a 975 pesetas el par, tanto en señora como en caballero, de última moda y en todas clases de piel, cosido y todo suela.

Venid y os convenceréis de que esta casa vende más barato que nadie.

Tapinería, 21 y 23, Valencia

SAL

S. A. Real Monasterio, Camino del Grao, 211.—Teléfono 390.

Esta casa vend- la sal legítima de Torreveja molida fina, superior, al precio de 0,90 centimos quinta de 40 kilos.

No equivocar, Camino del Grao, 211, junto al paño a nivel.

LAPIDARIO

Recomendamos a nuestros lectores los talleres de lapidas de nuestro entrañable amigo Ramón Díez Penades, ca le de Jesús, 30, junto a la fuente de la Gran Via de Cervantes.

En esta casa hay permanente una exposición de lapidas de buen gusto, a precios sumamente inferiores.

Sabido está que en estos talleres se construyen las lapidas mejores y más económicas de la capital.

Labor legitimista

AGRUPACIÓN ESCOLAR
Sección de Medicina y Ciencias
Se convoca a una reunión que se celebrará esta tarde, a las seis, en el Circolo Central, para tratar de un asunto de importancia. Se ruega la asistencia.—El secretario.

:: Sindicatos ::

Y clasificadores

Los gremios que ayer verificaron la elección de sindicatos y clasificadores para el próximo año, en los salones de Unión Gremial, fueron los siguientes:

Notarios.—Sindicados: D. Enrique Romero Redón y D. Luis Español Martín. Clasificadores: D. Miguel Castell Cubells, don José Calvo Dasi y D. Ramón Rodríguez Muñoz.

Procuradores de los tribunales.—Sindicados: D. José Perales Ferrer y D. Herme-négildo Valero Rius. Clasificadores: don Rafael Valla Clire, D. José García Oltra y D. Salvador García Emeterio.

CAMISERIA MADRID

Artículos de piel y viaje
PUIG Y AGUILAR
PAZ, 5 (Junto a la casa
Plata Meneses)

Peletería a precios de fábrica.—Grandes surtidos en cueros Renard, desde 2 a 80 pesetas. Manguitos Renard Libet, desde 10 pesetas en adelante. Estolas y demás novedades de este artículo, a precios baratasísimos.

ACCION DE FACULTERIA, MERCERIA Y NOVEDADES.—CALLE DE LA SANGRE, NUM. 7.—Borlados a mitad de precio, Puntillas, galones y entredoses bordados en metal y seda y demás artículos para adornos de vestidos. Guantes hilo lisos y calados. Estambres y lanas para toda clase de labores.

Venta por piezaz y paquetes, a precios del por mayor.
Sedalinas y algodones finos, colores sólidos y negros indestructibles. Recomendable a las maquineras.

D. O. M.

Todas las Misas que se celebrarán el domingo 26 del presente mes en la parroquial Iglesia de San Pedro mártir y San Nicolás Obispo de esta ciudad, y la novena de Rosario que empezará hoy, a las siete de la noche, en la capilla de la Comunión de la misma iglesia, serán en sufragio del alma de

D.ª Vicenta Beneito Seguí

DE BELLVER

que falleció en la ciudad de Albalá, el día 19 de Octubre 1914

A LOS 72 AÑOS DE EDAD

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P. A.

Sus desconsolados esposo D. Juan Bautista Bellver, hijos D. Francisco, Beneficiado de la parroquia de San Nicolás, y doña Desamparados, hermanos, sobrinos políticos, sobrinos y demás parientes aplican sus devotos y amigos se dignen asistir a alguno de los referidos actos, por lo que les estarán sumamente agradecidos.

El Excmo. Sr. Cardenal Prímado de España, Administrador Apostólico de Valencia, ha concedido 20 d. de indulgencia en la forma acostumbrada.

Por telégrafo y teléfono

Prensa oficial

Vida política

Gaceta de Madrid
Publica, entre otras, las disposiciones siguientes:

Autorizando a los alumnos de enseñanza oficial a quienes falte una o dos asignaturas para terminar la carrera o el grado de bachiller, para que puedan matricularse en el próximo Noviembre en derechos ordinarios y con opción a exámenes en el próximo mes de Diciembre.

Concediendo un plazo de quince días a los peticionarios de ferrocarriles secundarios para solicitar el anuncio de subastas.

Autorizando a D. Enrique Prenil, ex catedrático de Paleontología humana en la Universidad de París, para verificar excavaciones en Cuevas de Farpalló (Valencia) y Cuevas de Calavera (Alicante).

Nombrando secretario de la Comandancia general de Artillería de la tercera región, al teniente coronel D. Gerardo Bailesteros.

Firma del día

D. Alfonso ha firmado hoy los siguientes decretos:

Gobernación
Autorizando el arriendo de una casa de Gijón para Correos y Telégrafos. Varios ascensos reglamentarios.

Consejo de ministros:
Madrid.—Esta mañana, como de costumbre, se ha celebrado Consejo de ministros en Palacio bajo la presidencia de D. Alfonso.

Al mediodía, cuando el Sr. Dato nos recibió en su despacho de la Presidencia, nos ha dado las siguientes referencias:

He manifestado a D. Alfonso que el ministro de Marina, que sigue atentamente los incidentes de los combates navales entre las flotas alemana e inglesa, ha recogido observaciones y enseñanzas que son de gran utilidad, especialmente para nosotros que nos hallamos ahora en el periodo de reorganización de nuestras fuerzas navales.

Como resultado de estas observaciones y de estas enseñanzas, el Sr. Miranda ha redactado un proyecto de ley de Bases navales para sustituir al que está presentado en las Cortes.

En este nuevo proyecto se prescinde, por ahora, de la construcción de grandes acorazados, hasta que queden perfectamente determinadas las modificaciones que en estas unidades deben establecerse.

En el proyecto de referencia se propone la construcción de cruceros de andar rápido, cazatorpederos, sumergibles, guardacostas y barcos minadores, ya que estas fuerzas sutiles, si necesarias en toda escuadra, son de innegable utilidad en países como el nuestro, de extenso litoral.

Las bases antiguas no sufren otra modificación en el nuevo proyecto que el de suspender la construcción de diques hasta que queden fijadas las dimensiones y condiciones de las unidades que se construyan en lo sucesivo.

Con ello se introducen grandes economías en el presupuesto y se consigue mayor rapidez en las construcciones navales necesarias para la defensa de nuestro territorio.

También he dado cuenta a D. Alfonso de que, terminados los presupuestos los presentaremos a las Cortes en cuanto se abran.

Dadas las circunstancias por que atravesamos, los presupuestos constituyen una hipótesis, ya que algunos ingresos han de ser menores a los presupuestados, y ante la dificultad existente habrá necesidad de pedir a las Cámaras algunas autorizaciones para el empleo del dinero.

Nuestra situación económica no puede ser mejor, y la solidez de nuestro crédito es bien notoria con relación a los países ricos y con fuerzas grandes para sostener la situación.

He comunicado también al jefe del Estado la Nota de la minoría liberal. Coincide en el fondo con el criterio del Gobierno respecto a la neutralidad.

He comunicado asimismo las noticias del extranjero.

Las de Marruecos no acusan novedad.

Reunión de liberales

El conde de Romanones ha reunido en su domicilio a los ex ministros liberales que han desempeñado la cartera de Instrucción pública, dándoles instrucciones con respecto a la discusión del presupuesto de dicho departamento.

Los presupuestos de Instrucción pública
Esta tarde se ha reunido la subcomisión del Presupuesto de Instrucción pública, estudiando las modificaciones introducidas en los mismos.

Una visita
El Sr. Dato, acompañado del marqués de Pinofiel, ha visitado esta mañana el Asilo Reina Victoria para huérfanos de los empleos civiles.

Tanto la Junta como el patronato realizan una misión digna de encomio y de que oficialmente se les auxilie.

Neutralidad
El presidente del Congreso cree que cuando se abran las Cortes no se pondrá a discusión el espinoso asunto de la neutralidad.

Dice Villaurrutia
El Sr. Villaurrutia, al salir de Palacio de cumplimentar a D. Alfonso, nos ha dicho: —He venido de París después de permanecer un mes en Londres.

Me encontraba en la capital de Francia cuando los aeroplanos arrojaron 20 bombas.

El vecindario no ha sido presa de pánico, pero sí de indignación.

El embajador de los Estados Unidos ha sido quien ha comunicado diariamente a su Gobierno el lanzamiento de bombas.

—Y el marqués de Valtierra?
—Fué a París a presenciar los boquetes abiertos por las bombas.

En Gobernación
El ministro de la Gobernación, señor Sánchez Guerra, nos ha manifestado esta tarde que en vista de la algarada estudiantil ocurrida hoy en Valencia como protesta contra determinadas disposiciones del ministro de Instrucción pública, Sr. Bergamín, se ha dirigido al gobernador civil de esa para que le entere de la verdadera causa de la actitud de los estudiantes.

También nos ha dicho el Sr. Sánchez Guerra que había llamado a su despacho al director de un periódico de Madrid, que viene hablando insistentemente de la movilización, a pesar de las reiteradas negativas del Gobierno, para rogarle que cese en esa campaña alarmista.

En Fomento
El Sr. Ugarte ha manifestado que ha puesto fin ya al sistema de realizar obras por administración, por juzgar ya atendidas las mayores necesidades de la crisis obrera.

Ha añadido que desde 1.º de Enero se harán las obras mediante subasta y tratará de que las actuales obras se terminen por este sistema.

Por último ha dedicado grandes elogios a los ingenieros de caminos por su celo y honorabilidad.

España al día

El marqués de Valtierra
Madrid.—Los periódicos de Pamplona refieren que anteayer llegó a dicha capital el embajador de España en París, señor marqués de Valtierra, con su familia y numeroso equipaje, lo cual demuestra que por ahora no piensa volver a París.

Añaden que nuestro embajador permanecerá una larga temporada en Villa Valtierra.

La cebolla
Cajas en primera condición: Los 4s, de 5r a 5l; los 5s, de 6r a 6lf. Cajas en segunda condición: Los 4s, de 4d a 4lf; los 5s, de 5r a 5lf. Buena demanda.

Liverpool, 21.

La cebolla*
Los 4s, a 5r; los 5s, de 5lf a 6r.

LAS SALIDAS DE ESTA SEMANA
La cebolla
Siguen muy animados los embarques de cajas de cebollas por nuestro puerto.

En la última subasta verificada en el mercado de Londres y Liverpool, mejoraron los precios.

Se calcula que el total de los embarques en la presente semana será de 68.400 cajas, para los siguientes mercados: Londres, 10.300; Liverpool, 23.000; Manchester, 8.000; Glasgow, 7.000; Bristol, 3.500; Cardiff, 2.600; Hull, 7.000; Newcastle, 7.000.

EL INVIERNO

El sastré B. Pérez, trasladado en la plaza de Mariano Benlliure, número 1, piso 2.º, participa que garantiza sus confecciones en toda clase de trabajos.

D. O. M.

LA MUY REVERENDA MADRE

Sor Anastasia del Santísimo Redentor

falleció en Zaragoza el día 18 de los corrientes

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

La Madre Superiora de la Casa de Alacés, con su respectiva Comunidad, al participar a sus bienhechores tan sensible pérdida, aplican se dignen encomendar al Señor el alma de tan gloriosa Madre y asistir al Oficio de difuntos y Solemne funeral que se celebrará en la iglesia de la mencionada Casa, hoy viernes, a las nueve de la mañana.

No se invita particularmente

A. M. D. G.

Todas las Misas que se celebrarán mañana 24 en la parroquial de San Esteban, en la iglesia del convento de Padres Carmelitas de la calle de Albornoz, de esta ciudad, y en las parroquias de Santiago y el Salvador, de la ciudad de Jumilla, y el 25 en el Asilo de San Juan de Dios, en los conventos de Adarabiz y Madre de Desamparados, de esta ciudad; en la parroquia, convento de Padres Terciarios Capuchinos y Asilo de Nuestra Señora de la Esperanza, de la villa de Torrevieja, y en el convento de Padres Franciscanos de Santa Ana, de Jumilla, serán en sufragio del alma de

D.ª Margarita Lucia Fábregat

VIUDA DE BORO

que falleció en Torrevieja el día 25 de Octubre de 1907.

Su hija y sobrinos ruegan a sus demás parientes y amigos la asistencia a alguno de estos actos, de lo que quedarán agradecidos.

Los Excmos. Sres. Arzobispo de Valencia y Obispo de Loryma, se dignasen conceder las indulgencias de costumbre.

D. O. M.

Todas las Misas que se celebrarán mañana 24 del actual en la iglesia colegiata de San Bartolomé y la Misas de Comunión y ejercicio de la tarde en la iglesia de San Miguel de esta ciudad, así como como todas las Misas en la parroquial iglesia de Torrevieja y el ejercicio del Santo Rosario de la tarde y todas las Misas del convento de Terciarios Capuchinos y Ermita de San Luis de dicho pueblo, serán en sufragio del alma de

EL SEÑOR

D. Rafael González Baldovi

Su viuda aplica a sus parientes y amigos la asistencia a algunos de dichos actos religiosos, de lo que quedará agradecida.

D. O. M.

Todas las Misas que se celebrarán mañana sábado 24 en San Lorenzo (Padres Franciscanos), Hermanas de la Esperanza y Asilo de Amigos Desamparados, serán en sufragio del alma de

D. Rafael Pascual Zacarés

R. I. P.

Su madre y hermana aplican a la demás familia y amigos la asistencia, por lo que les quedarán reconocidas.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Recomendamos la cautela

La huelga promovida ayer por los estudiantes para protestar de ciertos decretos del Sr. Bergamín nos ha disgustado, pues aparte de que ahora no es obligatoria la asistencia a las clases, pudiera suceder que, sin darse cuenta los estudiantes, respondan y secunden manejos de otros.

El Sr. Bergamín es el ministro que defendió con entereza la neutralidad y se opuso a la violación de la misma, y es por lo tanto el que tiene la culpa de que España esté aún en paz.

Piensen en esto los estudiantes. Si tienen razón en sus aspiraciones, planteen el recurso en donde puedan y deben, apelen a todos los medios que su ingenio les sugiera; pero sean cautos y no consentan que algunos se aprovechen de sus iniciativas y deseos.

Porque bien les queremos nos creemos en el caso de hacerles estas observaciones.

:: En la Capilla ::

de nuestra Patrona

Vacante el cargo de Prior de la Real Cofradía de Nuestra Señora de los Desamparados por fallecimiento del señor D. Vicente Rocafull, ha sido elegido para desempeñarlo el M. I. Sr. Dr. D. Rigoberto Doménech, Canónigo de esta Metropolitana y Rector del Seminario Conciliar.

La designación del Sr. Doménech para presidir la respetable entidad, a la que está confiada la custodia y gobierno de la Real Capilla de la excelsa Patrona de Valencia será muy bien recibida en esta ciudad, que en tanta estima tiene las excepcionales dotes de ciencia y de virtud que reúne dicho señor.

Reciban, pues, nuestra cordial enhorabuena, tanto el Sr. Doménech como la respetable Junta de gobierno de la Real Cofradía, que lo ha elegido.

Han comenzado las obras para la restauración del nicho que ocupa la imagen de la Patrona de Valencia en su Real Capilla, las cuales costea nuestro entusiasta compatriota el excelentísimo e ilustrísimo Sr. Dr. D. Juan Benlloch, Obispo de Urgel.

Cuando estén terminadas las obras se celebrarán las solemnes fiestas del centenario de la Cofradía, para las cuales estrenará la sagrada imagen el riquísimo y artístico manto, primeramente bordado en la Casa de Beneficencia y legado por el que fué dignísimo Capellán mayor, doctor D. Germán Mata.

Café Restaurant del

Circulo Central Legitimista

Menú para cubierto de 2 pesetas
Paella a la valenciana
Cordero a la macedonia
Pescado a la madrileña
Entrecot con patatas
Helado o fruta, pan y media botella de vino.

NOTA: Gran rebaja en platos de 30 comiditas.
Hay habitaciones amuebladas para viajeros y familias.

Papelería BOTELLA

San Vicente, 141

Plumas con logotipos, desde 75 centimos en pluma de oro desde 3 pesetas. Sol y 95 p. az

Sucesos

Registro
La policía, provista de auto judicial, se
personó en una casa de la calle de San
Vicente, con objeto de practicar un registro...

Teatros

PRINCESA
Ayer terminaron las funciones de la
compañía de Grand Guignol.
Para mañana se anuncia el debut de
una gran compañía cómica-dramática...

APOLO
Bien pudiera la empresa calificar de
extraordinaria (así la ha pagado) la película
sensacional "En el país de la muerte"...

ESLAVA
La inauguración de la temporada,
anunciada para hoy, se aplaza hasta
mañana por la noche, a las 9'45, con la magnífica
comedia en cuatro actos, "El adversario"...

Trinquete de Pelayo
Hoy, a las 3'45, gran partido a escalera cuerda a
60 tantos, juego libre.
Chiquet de Pedraiva, Maguinete y Conill, contra
Churrí y Rullat.
Precio: 15 céntimos

Espectáculos
PRINCIPAL.—A las 9 y 9'30: Un Belmonte en
perspectiva, Pepita González (ganar el día), mon-
sieur Blazet, Ballets modernos por Morillo-Mirallas
y el ambiente Sanz.
APOLO.—Sesión permanente de cine de 9'30 tar-
de a 12'30 noche.
RUZAFIA.—A las 8: Molinos de viento, El rey
de la banca y El amigo Melquíades.
CINE MODERNO.—Sesión permanente hasta
las 12'30 de la noche.
CINE SOROLLA.—Sesión continua desde las 4
de la tarde.
CINE EL CID.—Sesión continua desde las 4 de
la tarde.

Nuestro regalo

Condiciones:

- 1.ª La serie de los treinta o treinta y un cupones corres-
pondientes a cada mes natural, será canjeada oportunamente
por un billete para el sorteo del chalet.
2.ª Al pagar el recibo los actuales suscritores se les entran-
gará un billete por cada mes que se abone. Los que tengan
pagado un trimestre, un semestre o un año, recibirán al pagar
el recibo tantos billetes como meses comprenda el último
recibo que tengan ya abonado.
3.ª Los suscritores que reciben el periódico por medio de
paquete podrán recoger, igualmente que los suscritores directos,
un billete por mes; pero deberán recogerlo directamente en la
Administración, mediante un vale que se les entregará por con-
dición del paquetero repartidor.
4.ª Todo nuevo suscriptor recibirá, al abonar el importe de
la suscripción, dos billetes por el recibo de un mes; ocho por el
de tres meses, veinte por el de medio año y cincuenta por el
del año completo. Igual beneficio disfrutarán los suscritores
actuales que abonen por anticipado sus suscripciones.
5.ª Es indispensable, con respecto a los suscritores an-
tiguos y a los paqueteros, el hallarse por completo al corriente
en el pago de la suscripción.
6.ª En el sorteo entrarán única y exclusivamente los nú-
meros que se entreguen por el procedimiento antes indicado,
pero nos reservamos el primer millar para repartirlos a los as-
tados y personas pobres de nuestra particular devoción.
7.ª El sorteo se verificará ante notario en el día del mes de
Marzo próximo que oportunamente se designará. Los billetes
comenzarán a expedirse desde el día 1.º del mes de Junio.
8.ª Cualquier aclaración o modificación a estas bases que
hubiese necesidad de hacer, será publicada en las columnas
del DIARIO.
Esperamos que nuestros favorecedores nos ayudarán en
nuestra empresa para que la suscripción y el regalo sean un
nuevo éxito que añadir a los que lleva ya conquistados en su
patria, pero fecunda vida, nuestro muy querido DIARIO DE
VALENCIA.

CINE SOROLLA

Anunciar este salón todo estrenos es
cosa corriente, así es que el público ya no
se fija en el cartel, sino que de memoria
sabe que ha de ver algo de nuevo, y de
ahí que la animación sea extraordinaria y
el público selecto. Para mañana anuncia
un gran acontecimiento cinematográfico
que indudablemente ha de llamar la aten-
ción por sus escenas emocionantes, la ele-
gancia de los artistas y su trama, que se
desarrolla en medio de parajes de gran
interés. El estudio quinto, como siem-
pre, cosechando aplausos.

EL CID
"Las aventuras de Catalina" alcanzan
una superioridad inmensa en las dos in-
teresantes cintas de la gran serie, que se
estrenaron ayer, tituladas: "El templo de
los leones" (dos partes) y "La esclava
real" (dos partes).
Son estos episodios curiosos y sensa-
cionales en grado sumo, pues nos presen-
ta bosques y selvas vírgenes de las In-
dias, y una gran variedad de fieras salvajes,
que forman el objetivo principal de la
obra, base para el lucimiento de arrojo
y serenidad que nos ofrece el trabajo de
su protagonista Catalina Williams. Son
las cintas que han obtenido y siguen ob-
teniendo más éxito en asuntos de esta in-
dole.

Lleva el programa que proyecta hoy
este salón, un valioso atractivo con la pe-
lícula titulada "Ursula Mironet", comedia
dramática en tres actos y de un interés
vivísimo.

Hoy todo estrenos
La extraordinaria película, en tres partes,
NO ES TODO ORO
La sensacional película, en tres partes,
El sobre negro
Sesión permanente de 4 tarde a 12'30 noche
Mañana gran acontecimiento cinematográfico.

La diadema del rajá
CINE SOROLLA
Hoy todo estrenos
La extraordinaria película, en tres partes,
NO ES TODO ORO
La sensacional película, en tres partes,
El sobre negro
Sesión permanente de 4 tarde a 12'30 noche
Mañana gran acontecimiento cinematográfico.

Trinquete de Pelayo
Hoy, a las 3'45, gran partido a escalera cuerda a
60 tantos, juego libre.
Chiquet de Pedraiva, Maguinete y Conill, contra
Churrí y Rullat.
Precio: 15 céntimos

Espectáculos

PRINCIPAL.—A las 9 y 9'30: Un Belmonte en
perspectiva, Pepita González (ganar el día), mon-
sieur Blazet, Ballets modernos por Morillo-Mirallas
y el ambiente Sanz.
APOLO.—Sesión permanente de cine de 9'30 tar-
de a 12'30 noche.
RUZAFIA.—A las 8: Molinos de viento, El rey
de la banca y El amigo Melquíades.
CINE MODERNO.—Sesión permanente hasta
las 12'30 de la noche.
CINE SOROLLA.—Sesión continua desde las 4
de la tarde.
CINE EL CID.—Sesión continua desde las 4 de
la tarde.

Región

ALBORAYA.—Mañana sábado, por
la noche, se celebrará en el parroquial
iglesia de este católico pueblo una solem-
nísima Vigilia de Adoración Nocturna,
con motivo del estreno del nuevo Taber-
náculo, que la piedad, devoción y acen-
drado amor de los alborayenses a Jesús
Sacramentado ha levantado para colocar
en él a su Señor, que se dignó favorecer-
les con el estependo milagro dels peixets,
que justamente les enorgullece.

Grandísima promete ser esta fiesta eu-
carística, dada la proverbial devoción de
este pueblo al Santísimo Sacramento y el
entusiasmo reinante. Las calles que ha de
recorrer la procesión estarán espléndida-
mente iluminadas y profusamente engan-
dadas, pues los vecinos de ellas trabaja-
rán a porfía, queriéndose todos distinguir
en la profusión y elegancia de los adorno-
s.

Las secciones de Adoración Nocturna
de la diócesis, que han sido invitadas a la
antedicha Vigilia, son 29.—J. S.
ALBALAT DE SEGART.—En estos
tiempos en que las buenas costumbres
van desapareciendo de nuestros pueblos,
y las fiestas religiosas van convirtiéndose
en verdaderas bacanales, alegre el ánimo
ver que todavía, gracias a Dios, quedan
pueblos en que, como Albalat, sabe cele-
brar las fiestas en católico.

Prueba de ello son las magníficas fun-
ciones religiosas que en honor de San
José y Santa Teresa de Jesús han celebra-
do el clavarío, mayores y Asociación de
Hijas de María y Santa Teresa de Jesús.
Dianas, morterets, volteo de campas-
nas, serenatas, lucidísimas procesiones, a
las cuales podemos decir que concurrió
todo el pueblo, con reparto de calderos a
los pobres, castillo, cordá, etc., han cons-
tituido las fiestas por la población.

En la iglesia, Comunidad general, a la
que concurren el primer día y en primer
lugar las dignísimas autoridades, los
festeros, la Asociación y devotos del Santo
Patriarcado; el segundo, todas las Hijas de
María y Teresianas, que suman casi todo
el pueblo; solemnes Misas cantadas por la
orquesta de la población y en los dos
días, el señor Cura se encargó del panegí-
rico.
El día 20, fiesta de almas, los jóvenes
de ésta demostraron que saben honesta-
mente divertirse, pues después del solem-
ne aniversario celebrado por todos los di-
funto de la parroquia, pasaron el día di-
virtiéndose acompañados de la música de
ésta.

Bien por Albalat, y bien por sus dignas
autoridades.
Y ahora preparámonos para celebrar
la fiesta de San Francisco.
24 Octubre.

Bibliografía

Vida y milagros de San Luis Bertrán.—
Compendio histórico por el Padre Lo-
renzo G. Sempere, O. P.—Valencia, Tipografía
Moder. 1914.—104 págs. en 8.º,
Plas. 0'25, en las librerías católicas.
El libro que presentamos al público
obtuvo el accésit en el Certamen literario
de 1908.
La hechura de la obrilla está reducida
a una visión rápida de cosas estupendas,
a una serie de mosaicos encantadores he-
chos de milagros, que el autor ha sabido
utilizar sabiamente para dar el realce de
exceles quietud y radiante superioridad a
la figura del insigne Taumaturgo valencia-
no. La narración sobria y cortada parece
haber sido intencionadamente preferida
para que más resaltase el lujo y embeleso
de aquella alma santa; a la vez que el es-
tilo ingenuo y sencillo de las más tiernas
y de las más duras situaciones del relato
parecen un seguro vestigio de la sencillez
e ingenuidad, y por consiguiente, de la
veracidad de los biógrafos primeros.
Por si algo pudiera faltar a la parte
piadosa del libro, el autor ha añadido
una breve Novena al Santo, en la que
podrá satisfacer su afición y cariño a San
Luis Bertrán todas las personas que le
sean devotas.

Publicaciones

Hemos recibido el número 20 de La
Montaña de San José, que inserta va-
riado sumario.
Se ha publicado el número 18 del Bo-
letín mensual del Consultor Agrícola,
que los Sres. C. Grima Hermanos publi-
can en esta capital.
PENSAMIENTO
CALLE DE LIBREROS, NUM. 1
Junto a la plaza de Villarrasa
VALENCIA
Francisco Tormo
Habilidades montadas con todo confort moderno
para viajeros y familia, cuarto de baño, luz eléctrica,
waters y timbres en todas las habitaciones.
El dueño de este establecimiento es el encargado
del restaurant del Cercle Jaimista de Valencia.

El canje de cupones por nú-
meros para el sorteo del
CHALET que regala el DIA-
RIO DE VALENCIA se veri-
ficará todos los días en esta
:: Administración, de ::
:: ONCE A UNA ::
Rogamos a los lectores to-
men buena nota de esta ad-
vertencia, con el fin de no
entorpecer la buena marcha
:: de la Administración ::

Banco de España
Convocatoria anunciada para den
plazas de empleados.
Preparación completa por D. Carlos
Marchante, oficial por oposición.
En Sala, 13, 3.º

Comestibles finos
DE
Manuel Barrachina
Calle de Palafós, número 1, EL ANCORÀ. Estren-
do a la pescadería, esquina a la calle de Balneario,
entre curules.

AL CERRAR

Ultimas noticias del conflicto europeo

Para mirar al cielo
Burdeos.—Un camisero de Londres ha
inventado un cuello que llama antizepel-
la.

Está recordado por detrás de tal mane-
ra que se puede, sin molestia alguna,
mirar al cielo.
El camisero hace un gran negocio,
pues son innumerables los cuellos que
vende.

Los aliados no pueden resistir
el empuje alemán
Burdeos. (Reexpedido en Irún).—La
batalla de Flandes alcanza hoy el máximo
de intensidad.

Desde Dunquerque se oye un violento
cañoneo que no cesa ni de día ni de
noche.

Entre Nieuport y Dixmunde los ale-
manes se proponen aplastar a los belgas.
Estos resisten con gran valor, manda-
dos personalmente por el rey Alberto.

A Fournes llegan grandes refuerzos
ingleses con baterías de grueso calibre.

Desde Ipres a La Bassée la arremetida
de los alemanes es tan furiosa que se te-
me que los aliados tengan que ceder al
guerra.

Los alemanes bombardean las posicio-
nes de los aliados desde el fuerte de Pier-
kin de Lila.

También avanzan en grandes masas
hacia Fromelles y Fournes.

El combate es el más duro de esta
guerra.

Consejo de ministros francés
Burdeos.—Se ha celebrado Consejo de
ministros presidido por Poincaré.

A propuesta del presidente Viviani se
ha acordado conceder a las viudas de los
funcionarios del Estado muertos en cam-
paña pensiones de la mitad del haber que
éstos tuvieron.

Incautación de bienes
Burdeos.—Continúan las autoridades
incautando de los bienes de los súbditos
alemanes y austro-húngaros que se
hallan establecidos en Francia.

Ayer se practicaron en Burdeos cuatro
nuevos embargos.

Las casas han sido selladas por las au-
toridades.

Lo mismo ha ocurrido en Marsella.

Voluntarios para un asalto
Burdeos.—Dicen de Tokio que cien
mil japoneses han solicitado del empera-
dor que se les autorice para tomar por
asalto la plaza y los fuertes de Kiao-Tchau
el día 30 de Octubre, fecha patriótica del
Japón.

General austriaco mariado
Viena.—El general Bruderman, defen-
sor de Lemberg, ha sido destituido y so-
metido a Consejo de guerra.

Insurrección boer terminada
El Cabo.—La intención capitaneada
por el coronel Moritz parece haber termi-
nado de un modo desastroso.

Noticias del consulado alemán
Barcelona.—En el consulado alemán
nos han facilitado las siguientes noticias:

Las colonias contra Inglaterra
Rotterdam.—Las últimas noticias reci-
bidas confirman la efervescencia que existe
en las colonias inglesas contra Inglate-
rra.

Aumenta en la India inglesa.
El conflicto ocurre en Africa del Sur, donde
ha indignado el empleo de negros por In-
glaterra.

Además dices que ha estallado la re-
volución en Somalilandia.

Todos los oficiales ingleses han sido
detenidos.

Los espías marítimos
De Londres dicen que se premia a los
vapores pesqueros que facilitan noticias
de la situación de los buques alemanes.

La batalla de Galitzia
La batalla de Galitzia continúa favora-
ble a las tropas austro-alemanas.

Los rusos han perdido a Przemysl y
40.000 hombres.

Grandes masas de caballería rusa han
sido rechazadas en la Polonia.

Torpedero inglés destruido
Un torpedero inglés ha sido destruido
en el mar del Norte.

Aliados prisioneros
Cinco mil belgas en Blanquerberg y
dos mil ingleses, cerca de Lila han sido
apasionados en el ataque al Oeste de
Lila.

Los aliados han sufrido grandes pér-
didas.

Reina agitación en las tropas de
Egipto.

Nuevos combates
En el Norte de Francia las tropas ali-
adas combaten fuertemente al enemigo
apoyadas desde el mar por los buques de
guerra ingleses.

Torpedero inglés a pique
Cerca de Nieuport, la artillería ecuestre
alemana ha echado a pique a un torpede-
ro inglés.

Está en prensa

Victorias de Carlos VII

y de cruzados modernos

Por el barón de Artagan

Un magnífico tomo profusamente ilustrado

Gran taller de fotograbado

Estanislao Vilaseca

Calle de Alboraya, núm. 18, bajo

VALENCIA

que los alemanes hayan podido hacer re-
troceder al ejército belga ni a las tropas
franco-británicas.

Igualmente entre el Oise y Arras, don-
de el enemigo ha hecho un tremendo es-
fuerzo que en ninguna parte ha sido co-
ronado por el éxito.

En el Argonne, progresamos.
Entre Saint-Mihiel y Liouville, así co-
mo al Norte de Verdun, hemos ganado
terreno, y también en los Altos del Mosá
y en el Woëvre.

En Sampigny hemos rechazado un
ataque del enemigo.

Espía condenado
Burdeos.—Se ha celebrado un consejo
de guerra contra el alemán Wolfertetter.
El acusado embarcó en Burdeos en el
trasatlántico "Lutecia" como, mozo de co-
medor.

Durante el viaje abrió el grifo del agua
potable, imponiendo al buque la obliga-
ción de detenerse para alimentar el depó-
sito.

El acusado quiso con esto retrasar la
marcha del paquebot, para favorecer a
unos compatriotas alemanes que estaban
desembarcando.

A su regreso de Sur América, fué de-
tenido al siguiente día de la movilización
en Burdeos, después de haberse hecho
este delito de espionaje.

Ha sido condenado a tres años de pri-
sión y mil francos de multa.

Muerte de un senador
Burdeos.—El Gobierno ha dado la no-
ticia de que el aviador Reymond, senador
por el Loire, ha fallecido en Toul.

Telegrama de pésame
Burdeos.—Mr. Poincaré ha dirigido a
la señora Reymond el siguiente telegrama
de pésame:

"Os ruego, señora, recibáis mi res-
petuoso pésame por el duelo que os allige.

La muerte gloriosa del heroico doctor
Reymond alcanza cruelmente a todos sus
amigos, entre los cuales me cuento; pero
su magnífico valor ha dado honra al Pa-
rlamento y a Francia.

Deso que este pensamiento os sirva
de consuelo en vuestro inmenso dolor."

El Libro Gris
Burdeos.—El Gobierno belga ha publi-
cado el Libro Gris.

Contiene la correspondencia diplomá-
tica relativa a la guerra desde 24 de Julio
hasta 23 de Septiembre.

Contiene 79 piezas, la mayor parte de
las cuales expresan los principios de la
Circular del Ministerio de Estado, anun-
ciando la intervención de Bélgica en el
conflicto europeo, caso de no ser respec-
tada su neutralidad.

Termina con una nota rechazando las
alegaciones falsas de la pretendida viola-
ción de la neutralidad por Bélgica, en Julio
último.

La guerra en Albania
Janina.—En la madrugada del día 20,
las tropas albanesas de las poblaciones
de La Soni y Salesti atacaron a las tropas
del Epiro autónomo.

Los albaneses se dirigen hacia Clis-
saura.

La batalla continuaba el día 21.
Un segundo cuerpo de tropas albana-
sas se ha dirigido hacia Merglaru y ha
atacado las avanzadas epirotas del sector
de Kolmio.

Diez.

Segunda edición

Excelente noticia

La popular "Biblioteca PATRIA", (Bailén,
35, Madrid), que tantas y tan buenas
obras ofrece de continuo a nuestros lecto-
res, participa que desde esta fecha servirá
a nuestros amigos una suscripción espe-
cial, formada por seis notabilísimas obras,
cinco de ellas laureadas recientemente por
la nueva y patriótica "Obra Social de los
Premios Personales".

El precio de la suscripción es de pesetas
5'50 al año, y como primer envío recibirán
cuantos se suscriban un ejemplar de
cada una de las obras siguientes:

"Lo difícil que es ir al cielo...", por don
Manuel Linares Rivas, novela laureada
con el premio Marqués de Comillas.

"Desamor", novela, asimismo laureada
recientemente con el premio Conde de
Villafuertes y original de D. Francisco
Fernández Villegas (Zeda).

"El Escapulario Rothschild".—Esta obra
ha obtenido el premio Sundheim, y es de-
bida a D. Vicente Díez de Tejada.

"Luz de luna", novela de D. Wences-
lao Fernández Flores, que obtuvo el pre-
mio Marqués de Sausal.

"Julietta rediviva", novela original de
D. Andrés González Blanco, laureada con
el premio Urbina.

"Blasones y taiegas", una de las mejo-
res novelas del inmortal Pereda.

Además, y en concepto de regalo, re-
cibirán cuantos se suscriban un ejemplar
de cada una de las notabilísimas obras
siguientes:

"La Sagrada Pasión", por Fr. Luis de
Granada.

"Cuentos de Patria", por varios auto-
res.

"La Perfecta Casada", por Fr. Luis de
León.

"El alcalde de Zalamea", por Calderón
de la Barca.

"Diario de Valencia"

BOLETIN DE SUSCRICION

(Córtese y remítase a las oficinas de la Biblio-
teca Patria, Bailén, 35, Madrid).

D. de profesión domiciliado
en provincia de

..... calle número
..... acepta la suscripción especial
que ofrece la Biblioteca Patria por
pesetas 5'50.

Firma,

Oculista de Santa Bárbara

Curación rápida de las enfermedades de los ojos
Tratamiento especial para las GRANULACIONES
Calle de Colón, 31, bajo, Valencia.

Imprenta y Estereotipia
del DIARIO DE VALENCIA
San Martín, 2.

